



Quito, 21 de mayo de 2015

Boletín de Prensa No. 607

La Senplades enfoca su trabajo hacia una estrategia territorial nacional

El 20 de mayo, en el hemicycle de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso Ecuador), se realizó “La Construcción de la Agenda urbana y Territorial en América Latina y El Caribe, camino a Hábitat III”. El evento fue organizado por el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (Ilpes), la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (Cepal), la Flacso Ecuador y la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades). Contó con la participación de Diego Zorrilla, representante del Sistema de Naciones Unidas; Augusto Barrera, catedrático de Flacso Ecuador, Alicia Williner, representante del área de Gestión y Desarrollo Local y Regional de Ilpes Cepal y Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo.

Con su ponencia “Aspectos centrales de la agenda territorial y urbana del Ecuador”, Muñoz planteó la premisa de que “no hay urbano sin rural”. Es decir, que es necesario complementar la visión de la agenda urbana desde la agenda territorial. En este sentido, Ecuador ha ampliado su visión de la planificación hacia dos elementos: en la planificación territorial y en la planificación prospectiva.

“Es por esto que estamos trabajando con miras hacia un Ecuador del año 2035 y estamos complementándolo con las planificaciones pendientes que ya estaban ordenadas en la Constitución pero que no habían podido ser concretadas, como la planificación de la Amazonía, de Galápagos, de las fronteras y de los espacios marítimo costeros”, indicó.

De la misma forma, señaló que la dimensión territorial se encuentra en el plan de gobierno, la Constitución y el Plan Nacional para el Buen Vivir, y que la planificación está vinculada con los procesos de dimensión institucional, tales como la descentralización y la desconcentración.

El Secretario Nacional también destacó la Estrategia Territorial Nacional y las agendas zonales e indicó que se enfocan en cuatro ejes prioritarios: asentamientos humanos, sustentabilidad ambiental, transformación de la matriz productiva y reducción de brechas.

El eje de los asentamientos humanos construye redes de sinergia para fomentar la producción de ciudades intermedias concretadas de manera inteligente. El eje de sustentabilidad ambiental desarrolla su trabajo en las vertientes del Pacífico y del Amazonas, espacios con realidades distintas que requieren de planes específicos; concreción en materia de sectores estratégicos y énfasis en materia de soberanía alimentaria.



Secretaría Nacional
de **Planificación**
y **Desarrollo**



El eje de la transformación de la matriz productiva se construye sentando bases desde lo territorial y, el cierre de brechas, busca la llegada de los servicios al territorio como algo gracias a la creación de las zonas, distritos y circuitos.

Este acto tuvo como objetivo relanzar el compromiso global a favor del desarrollo urbano sostenible, centrándose en la puesta en marcha de una nueva agenda urbana. Contó con la presencia de profesionales en desarrollo urbano, arquitectura, ingeniería y sociología; estudiantes universitarios, miembros de la Academia y funcionarios públicos de las ramas relacionadas al tema.

Para mayor información:

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

www.planificación.gob.ec